

cette entente a failli avoir lieu en 1903 et il est certain qu'il y a eu alors de la bonne volonté de la part du très honorable Sir Wilfrid Laurier et de l'honorable R. P. Robbin. Mais depuis lors les relations sont demeurées trop tendues entre les cabinets d'Ottawa et de Winnipeg pour nous faire espérer une entente.

Les attaques violentes et amères de l'un des ministres de Winnipeg contre le premier ministre du Gouvernement d'Ottawa, il y a à peine trois mois, à propos de son refus d'agrandir la province, n'ont fait aucun bien au pays, et ont reculé le moment de l'entente désirée au sujet des écoles.

Le territoire du Keewatin réorganisé et placé sous la dépendance immédiate d'Ottawa reste cependant la terre de l'espérance ! Là sont les pommiers d'or de l'Hespérie !

Mais espérez donc ? nous dira-t-on. Oui nous avons un espoir sérieux et fondé dans l'avenir; mais cet avenir ne semble pas prochain.

Notre population catholique augmente à Winnipeg et ailleurs dans le Manitoba tout comme dans les deux nouvelles provinces d'Alberta et de Saskatchewan, où 15 000 Allemands catholiques sont arrivés depuis trois ans. Nous avons des milliers d'Allemands catholiques, de Polonais et même de Ruthènes qui sont prêts à accepter une direction et à se grouper autour du drapeau catholique, parce qu'ils ne sont pas esclaves, eux, des partis politiques.

Un jour viendra où le vote catholique balancera le pouvoir. Ce jour-là notre voix sera entendue, et l'on accordera, par intérêt ce que par intérêt l'on refuse aujourd'hui, à la justice.

Mais en ce moment nous n'avons qu'à renseigner tous les catholiques et nos amis et rappeler à nos gens leur devoir de s'unir pour la cause commune. Si quelqu'un était tenté de croire que nous sommes pessimistes, il n'aurait qu'à lire les caricatures ignobles de la "Tribune" de Winnipeg journal sans principes et au service du fanatisme le plus diabolique, cherchant à ridiculiser Son Excellence notre digne Délégué Apostolique et Sir Wilfrid Laurier.

C'est aussi stupide que méchant, mais cela produit son effet sur les gens ignorants et préjugés.

---

Le R. N. P. Junker est venu de Maryland, Sask., dans les intérêts de la colonie allemande de N.-D. des Anges.